

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berikut adalah kesimpulan berdasarkan analisis pengaruh jumlah penduduk, tingkat pengangguran terbuka dan pertumbuhan ekonomi terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten Lamongan tahun 2008-2022 :

1. Jumlah Penduduk menunjukkan pengaruh negatif dan signifikan terhadap Tingkat Kemiskinan di Kabupaten Lamongan. Kenaikan jumlah penduduk akan menyebabkan tingkat kemiskinan di Kabupaten Lamongan mengalami penurunan. Fenomena ini dikarenakan kondisi jumlah penduduk di Kabupaten Lamongan didominasi oleh usia produktif, sehingga dapat meningkatkan produktifitas masyarakat. Kondisi jumlah penduduk di Kabupaten Lamongan juga bermanfaat bagi berbagai lapangan pekerjaan di Kabupaten Lamongan terutama sektor pertanian, sehingga banyaknya populasi yang timbul dapat berkegiatan produktif untuk mendapatkan penghasilan dan terhindar dari kemiskinan.
2. Tingkat Pengangguran Terbuka menunjukkan pengaruh positif dan signifikan terhadap Tingkat Kemiskinan di Kabupaten Lamongan. Kenaikan tingkat pengangguran menyebabkan kemiskinan di Kabupaten Lamongan mengalami peningkatan. Hal tersebut dikarenakan salah satu dari faktor penyebab rendahnya taraf hidup penduduk di Kabupaten Lamongan adalah kurang efisiensinya penggunaan tenaga kerja. Beberapa penduduk yang bekerja tidak

memiliki keterampilan yang sesuai, sehingga hasil yang dicapai tidak maksimal. Penduduk dengan taraf pendidikan dan keterampilan yang rendah, juga ditandai oleh tingkat penghasilan yang juga rendah. Karena ini penduduk sulit untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari, yang berujung pada peningkatan angka kemiskinan.

3. Pertumbuhan Ekonomi tidak terdapat pengaruh signifikan terhadap Tingkat Kemiskinan di Kabupaten Lamongan. Dikarenakan pertumbuhan ekonomi yang mengalami peningkatan belum tentu mengatasi peningkatan kemiskinan yang terjadi di Kabupaten Lamongan. Kenaikan pertumbuhan ekonomi tidak dirasakan oleh semua golongan, namun hanya dirasakan oleh segelintir orang saja. Akibatnya, tingkat kemiskinan tetap meningkat dibalik pertumbuhan ekonomi yang makin tinggi.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan penarikan kesimpulan diatas, peneliti menyampaikan saran bagi pemerintahan daerah Kabupaten Lamongan dan penelitian selanjutnya sebagai berikut :

1. Pemerintah daerah Kabupaten Lamongan diharapkan dapat membuat kebijakan untuk mengendalikan pertumbuhan penduduk yang tinggi dengan mendorong program transmigrasi, mengurangi pertumbuhan penduduk dengan program yang ideal, dan memberlakukan kuota yang tinggi bagi pendatang.
2. Pemerintah daerah Kabupaten Lamongan diharapkan dapat membuat kebijakan untuk menanggulangi masalah pengangguran di Kabupaten

Lamongan dengan menyediakan lapangan kerja dan juga memberikan suatu keterampilan agar masyarakat bisa melakukan pekerjaan dengan baik. Karena, dengan masyarakat mempunyai kemampuan yang mumpuni terhadap pekerjaan yang mereka minati, masyarakat tidak akan kesulitan untuk mencari pekerjaan. Sehingga, kondisi pengangguran dapat teratasi dan bisa mengurangi kemiskinan di Kabupaten Lamongan.

3. Pemerintah daerah Kabupaten Lamongan diharapkan dapat membuat kebijakan yang dapat meningkatkan pertumbuhan ekonomi dengan mengoptimalkan potensi yang tersedia. Sehingga, dengan hal tersebut diharapkan mampu untuk melakukan pemerataan hasil ekonomi kepada seluruh golongan masyarakat khususnya masyarakat miskin agar bisa menaikkan tingkat kesejahteraan para masyarakat. Serta, dapat mengurangi masalah kemiskinan yang berada di Kabupaten Lamongan.
4. Untuk penelitian selanjutnya yang memiliki tema yang sama diharapkan dapat menggunakan variabel bebas lainnya dan rentang waktu yang lebih panjang agar menghasilkan penelitian yang lebih baik, penelitian yang terbaru dan lebih menjelaskan fenomena yang terjadi pada daerah tersebut.